



Analyseraster für das «Follow-up» der Nutzung von Evaluationen

Die Differenzierung von Nutzungsarten von Evaluationen hilft, den Einfluss spezifischer Kontextsituationen auf die Nutzung genauer zu untersuchen (→ Verwendungsforschung).

<i>Nutzungsarten</i>	<i>Beschreibung</i>
Instrumentell	Konkrete Veränderung (Handlung) aufgrund der Empfehlungen/Ergebnisse einer Studie
Konzeptuell	Kognitive Veränderung (Denken, Wahrnehmung) aufgrund der Ergebnisse einer Studie
Prozedural	Konkrete und/oder kognitive Veränderung aufgrund der Teilnahme am Evaluationsprozess
Symbolisch (politisch, legitimatorisch, persuasiv, taktisch usw.)	Gebrauch der Studie zur Begründung der eigenen, bereits vor der Evaluation bestehenden Position (keine wirkliche Veränderung)